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姚明：做慈善要踏穩
香港文匯報訊（記者倪夢璟上海

報道）對於慈善事業，中國籃壇象徵
人物姚明有他自己的見解及追求。日
前，在香港商會組織的「姚明與你愛
分享—慈善之路」活動中，姚明出現
在上海交大醫學院禮堂，與400多名
來自香港和內地的學生及社會人士分
享了自己的慈善感悟，並勉勵社會人

士及中港學子關注公益、投身公益事業。同
時，姚明還強調對於自己的慈善事業發展不
會追求速度，而是要「踏穩」，強調慈善事
業「不是追求數字（增長）」。面對內地日
益增多的各種公益活動，姚明認為，各種慈
善的出發點都是好的、善良的。只要是真正為需要的人進行慈善活動，
慈善活動舉辦得越多也是社會文明的一個表現；但他亦稱，一定不能忘
記慈善的初衷，認為慈善事業關鍵要公開、透明。

郭艾倫續約遼籃兩年
亞洲最佳後衛無球可打的擔憂終於消除了，遼寧籃球俱樂部昨日上午

宣佈，正式與郭艾倫簽訂了兩年工作合同，22歲的國家隊主力控衛也於
當日與球隊匯合，開始備戰新賽季。再次回到熟悉的球隊，郭艾倫表
示：「感情上還是捨不得遼籃，和俱樂部之前的分歧得到了解決。很長
時間沒和球隊合練了，抓緊時間磨合，衝擊總冠軍。」 ■新華社

因「回避條款」大梅轉會泡湯
遼寧「重炮」王一梅轉會福建女排的消息日

前傳得沸沸揚揚，然而昨日劇情卻突生變故，
福建陽光城女排宣佈，因「回避條款」爭議，
「大梅」轉會一事終遭擱淺。「『大梅』今(昨)
天走的(回遼寧)。因為最後雙方俱樂部在簽協議
時，對方增加了一條打遼寧時她不能上的回避
條款，我們俱樂部從各方面考慮都感覺接受不
了，」福建女排主教練胡進說，「這不是錢的
問題，也不是大梅的問題。」

新疆健兒青運會奪5金7銀10銅
香港文匯報訊（記者馬晶晶新疆報道）隨着
第一屆全國青年運動會(青運會)在福州市的圓滿
落幕，新疆體育健兒在本屆運動會上共獲得5金7銀10銅的出色成績。
新疆書記張春賢還向奪冠的烏魯木齊女子沙灘排球隊和U16男子足球隊
表示祝賀。

十三冬男子冰球港隊不戰而勝
香港文匯報訊（記者馬晶晶新疆報道）日前，第十三屆全國冬運會

(十三冬)男子冰球資格賽進第三天，遼寧與香港兩支隊伍的比拚可謂一
波三折：第一節雙方互有攻防，相當激烈；第二節遼寧隊因頻繁犯規導
致比賽提前結束，香港隊不戰而勝。

報道：邵佳一今日宣佈退役
據內地媒體報道，中超北京國安老將邵佳一將在今日正式宣佈退役。
據悉，邵佳一選擇在29日(今日)退役，是因為29是其在國安隊身披的號
碼；而國安也會在中超末戰的京粵交鋒之前，為邵佳一舉行一個簡短的
歡送儀式。 ■新華社

中華拾錦

香港文匯
報 訊 （ 記 者
何凡 大慶報
道）2015 年
世界桌球國際
錦標賽(國錦
賽)於日前在
大慶展開第三
日賽程，中國
三將入圍 16
強。其中，香港「一哥」傅家俊以6:3的比分戰勝英國名
將利索夫斯基，率先晉級；不過丁俊暉惜敗對手出局。

傅家俊在賽後向本報表示，今仗進攻狀態較好，力求
給對手施加壓力、迫其犯錯，且自己很適應東北的天
氣，「比較乾燥，可對打球來說是最好的天氣」。曾在
此項賽事取得亞軍的傅家俊下輪將對決羅拔臣，他表
示，希望有所突破，但要一場一場來打，關鍵是要發揮
出自己水平。「比賽很漫長，沒有想太多，現在整體水
平太高，競爭激烈，希望自己可以盡量發揮，步步向
前。」

丁俊暉無緣16強
此外，丁俊暉手握賽點卻被反超，以5:6負於戴爾，

無緣16強；他在賽後表示，將回去好好練球，準備下個
比賽。對於晉級16強的田鵬飛與周躍龍，丁俊暉祝福
道：「我希望他們能夠贏下這個比賽。」
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香港文匯報訊（記者 朱燁 北
京報道）昨日，體奧動力（北
京）體育傳播有限公司斥資80億
人民幣天價成為中超聯賽新一周
期內的電視公共信號製作及版權
合作夥伴，未來5年時間內將享
有中超聯賽的全媒體版權。體奧
動力執行董事李義東表示，很多
人對5年80億的數字感到十分驚
訝，但這彰顯了體奧對中超未來前景的信心，中國足球的黃金時代或將
到來。據悉，這筆錢將用在製作水平、轉播質量、場地條件、媒體服務
等多個軟硬件的提高優化上，力求將中超聯賽打造成世界一流聯賽，為
足球事業作出貢獻。
體奧動力總經理趙軍則表示，簽約後將着力於優化媒體覆蓋，從下賽

季開始，全部240場比賽都將執行全新的製作標準，每一輪聯賽的焦點比
賽都將配備了超高速攝像機、字幕系統、數據系統、飛貓等特種設備，
中超聯賽的整體水平會明顯提升。據悉，體奧動力還將投資建立中超聯
賽製作中心，大量生產基於中超聯賽的各類節目，全面向國際先進聯賽
靠近。據悉，體奧動力每年將捐贈1000個中超聯賽足球給宋慶齡基金
會，用以激發下一代青少年對足球事業的熱愛。

體奧動力斥80億人民幣
奪中超新周期全媒體版權

中國田徑隊總教練馮樹勇：

里約之戰非常困難
日前，在首屆全

國競技體育科學化
訓練培訓班上，中

國田徑隊總教練馮樹勇作為第一
位主講人暢談了他對於競技運動

訓練比賽若干問題的認識，但是提起在今年田徑世錦賽上創造佳績的中國田
徑隊能否在里約奧運會再現輝煌時，他表示「難度很大」。

中國田徑隊在8月北京舉行的世界錦標賽上收穫1金7銀1銅的出色戰績，讓國人
看到了中國田徑崛起的信號。「明年里約奧運會，對於『中國田徑隊能否再現北京
世錦賽的成績，或者更上一層樓』，我的預測是難度很大。首先是世錦賽的級別和
奧運會完全不一樣。我們運動員在比賽強度、賽制以及賽場氣氛方面有着天壤之
別。其次，我們在鳥巢比賽享有主場優勢，衣食住行、後勤、醫療、保障等都享受
很多的便利。而去里約，光飛行就是20多小時的路程，還有11個小時的時差，再加
上語言、外部環境等方面的差異，都是影響運動員發揮的重要因素。第三，客觀來
說，中國田徑在世錦賽上有不少偶然和運氣的成分，」馮樹勇表示。

大幅度提高水準不易
馮樹勇舉例說，26歲的鞏立姣在世界錦標賽女子鉛球比賽中以7厘米的微弱差距
負於老對手德國的施瓦尼茨，但這是在世界最好的女子鉛球選手因傷缺席的結
果，否則她只能收穫銅牌。「在里約，不要指望其他外國選手全部發揮失常，只
有我們發揮極致。現在離里約奧運會只有9個月的時間，中國田徑大幅度提高水
準，也許只有個別項目可以做到，因此里約之戰，不會那麼容易。」

■新華社
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以半數「新兵」陣容出戰世錦賽的中國

體操女隊日前在格拉斯哥會展中心上演實

力派的攻擊，決賽四輪始終穩坐前三甲位

置，最終以落後於美國隊5.174的總分如

願奪得銀牌。當被問起如何在短短兩天時

間裡恢復水準時，教練熊景斌和隊長尚春

松告訴記者，秘訣只在於心態二字。

早前結束的女團預賽中，姚金男、黃慧丹兩
名主力缺席的中國隊有多達七人次出現失

誤，其中自由體操兩人次，原本是強項的平衡木
和高低槓分別有兩人次和三人次的失誤，僅以第
四名的身份進入決賽。而前晚，決賽規則是每隊
5人出戰，每項提前確定三人出場，成績全部計
入總分，比預賽時每隊出6人、每項比5人、卻
僅4人被計分的賽制嚴苛了很多，但中國隊反而
發揮更加穩健，只出現兩次失誤，先是剛滿16歲
的王妍在平衡木上做連續空翻時落木不穩，從器
械上掉落，得分被扣到了14分以下；之後，尚春
松的自由體操有一串跟頭落地不穩，一腳踏出墊
外，但扣分之後她仍憑較高的難度和完成度得到
14.366分。

放鬆去比享受過程
熊景斌對比中國隊這兩場比賽的表現，說：

「預賽失誤比較多，外因有兩個，一是第一次看
到裁判坐在觀眾席上，大家不習慣，再就是現場
燈光暗，對孩子們的發揮也有影響。」經歷過挫
折，銀牌的取得便更令人欣慰，「尤其在缺少
兩名主力的情況下，這次比賽對三名新手來
說是很大的考驗。從預賽第四到決賽第
二，這個過程考的就是一個心態。」熊景
斌說，「預賽大家表現不盡如人意，回
去進行了總結、調整了隊伍，決賽把
平常訓練水準表現出來也就行
了。」
隊長尚春松回首從預賽到決

賽的歷程時，也把心態放
在了改變命運的天平上。這個
年僅19歲卻已為中國隊此次出征
世錦賽的陣容挑起大樑的湖南妹子在
混合區接受採訪時頗直率地告訴記者：
「反正爭不到第一，大家就應該放鬆去比，去享
受比賽的過程，效果反而更好。」頒獎後的新聞
發佈會上她複述了這一點：「能拿到第二名的成
績是因為我們放平了心態，跟預賽相比失誤減少
了挺多。決賽賽前告訴大家放鬆點，把今次的比
賽當成一堂訓練課。」

挑戰美國信心增強
展望明年遠赴南半球參賽的里約奧運會，尚春

松承認自己和隊友們的整體實力與天才現世、名
將復出的美國隊相比還有「蠻大的差距」，但奧
運會前的最後一個世界大賽上拿銀牌到底還是增
強了她們敢於夢想和拚搏的信心。
而熊景斌則對自己的隊伍顯示出務實的判斷和

充 分
的信任：「和
美國隊的差距主要在自
由體操和跳馬，南寧世錦賽後我們就着力於
此。從帶來世錦賽的三名年輕選手的表現來看，
今年比上屆有很大的提升，能力上美國隊仍強於
我們，但細節和心理上我們不比她們差。
明年里約奧運會上要想女團挑戰美國的地
位，我們還要在高低槓和平衡木兩
個強項上強調難度和穩定性。」

■新華社

從踉蹌晉級到決賽亞軍

■傅家俊在比賽。 何凡攝

■鞏立姣在比賽
中。 新華社 ■馮樹勇認為里約奧運非常困

難。 法新社

■王一梅轉會泡湯。 新華社

■姚明參加慈善分享活
動。 倪夢璟攝

■體奧動力奪中超全媒體版權。朱燁攝

■譚佳薪進行高低槓
比賽中。 路透社

■毛藝在女團決賽自
由操比賽中。路透社

■中國隊獲女團亞
軍。 路透社

■王妍在平衡木比賽
中。 新華社


